

# Desaparición forzada: ¿Cómo pueden alcanzar justicia las familias y comunidades afectadas? El ejemplo del comité garífuna SUNLA en Honduras

18.09.2021 16:00-18:00



Sábado, 18 de septiembre, 8 - 10 am (hora de Centroamérica) 4 - 6 pm (hora de Alemania, Estado Español etc.)  
WORKSHOP (en Español)

El 18 de septiembre se cumplirán 14 meses desde que Albert Sneider Centeno, Suami Mejia, Gerardo Tróchez und Milton Martinez han sido desaparecidos en Triunfo de la Cruz Honduras. En el marco de la Conferencia digital de la Mesa Redonda América Central de Alemania **"Centroamérica: las crisis del Estado de derecho"** les invitamos muy cordialmente a dos horas de debate e intercambio (en Español) con la Coordinadora General de la Organización Fraternal Negra de Honduras (OFRANEH), Miriam Miranda y Don Pablo Centeno Pitio (padre de Albert Sneider Centeno)

***"Han creído que la impunidad es eterna. ¡Se equivocan! Los pueblos saben hacer justicia". (Berta Cáceres)***

Después de que el Estado hondureño no hiciera nada sustancial para encontrar a cuatro jóvenes defensores garífunas de la comunidad de Triunfo de la Cruz que fueron secuestrados por aproximadamente 30 hombres con chalecos de la policía DPI, en la madrugada del 18 de julio de 2020, la comunidad garífuna de la costa caribeña de Honduras creó SUNLA (Basta ya), una comisión propia para buscar a los forzosamente desaparecidos y exigir justicia.

¿Cuales son las demandas de SUNLA? ¿Cómo se puede construir un Estado de Derecho democrático "desde abajo" en medio de un ambiente totalmente adverso, un narcoestado autoritario en el que las instituciones están cooptadas o son disfuncionales? ¿Qué pueden conseguir las familias, las comunidades y comisiones autoorganizadas y autónomas sin un mandato oficial, pero con gran legitimidad? ¿Qué papel desempeña el apoyo de las instituciones supranacionales de derechos humanos y de la solidaridad internacional en el proceso de búsqueda de los desaparecidos y de verdad y justicia?

El taller forma parte de la **Conferencia digital de la Mesa Redonda América Central de Alemania (17 y 18 de septiembre de 2021)**

Les recomendamos también el panel de apertura con la participación de Juana Esquivel (Fundación San Alonso Rodriguez, defensora de Tocoa, Colón, Honduras) y el panel de cierre con la participación de Miriam Miranda.

## [Centroamérica: las crisis del Estado de derecho](#)

Viernes 17 de septiembre 2021, 8:30 a.m. a 12:00 p.m (Horario América Central)

Sábado 18 de septiembre 2021, 7:30 a.m. a 1:00 p.m. (Horario América Central)

Para más información visite: <https://www.rt-za.de/2021/08/27/17-18-09-2021-centroamerica-las-crisis-del-estado-de-derecho/>

Contacto para inscripciones al taller y conferencia:

**Lya Cuéllar** (Coordinadora de la Mesa Redonda de América Central en Alemania)

E-mail: [koordination@rt-za.de](mailto:koordination@rt-za.de)

[Zurück zur Eventübersicht](#)